

# へただより

## 新年あけまして おめでとうございます



元旦から雪が降り、寒い日が続いていますが、どのような新年を迎えられたでしょうか。

昨年は各地で災害が起こり、悲しいニュースの多い年でした。今年は穏やかであることを願います。干支は乙未（きのとひつじ）。未来は未だ見えませんが、地域の皆さんのパワーで今以上に活気溢れる戸田地区を目指しましょう。

1月10日（土）、道の駅「ソレーネ周南」にて「新春ふれあいの集い」が開催されました。木村市長をお迎えし、総勢101名の参加となり、御Men's戸田の皆さんとの「1月1日（としのはじめ）」の合唱で始まりました。初参加の方もおりましたが、会話もビンゴゲームも盛り上がり、楽しい宴となりました。

今年も地域の皆様のお役に立てる情報を発信していきたいと思っております。よろしくお願いたします。

### ♪茶道部

シュンシュンと音を立てるお釜の前に、日頃忙しい皆さんが集います。美味しいお菓子をいただき、一幅のお茶を楽しむ茶道表の会です。ほどよいのど越しはまさに至福のひとつと、やさしい心にもなれる時です。

開催日：毎週金曜日 9:30~11:30

### ♪桜田カラオケ教室

男性4名、女性7名計11名で親切でいねいに指導して下さる先生のもとで頑張っています。活字を追うことにより脳が活性化しお腹から声を出すことが元気の源です。いっしょに唄って、心豊かにしませんか・・・(〇^)

開催日：第1・3水曜日 19:00~21:00  
講師：小野明先生  
連絡先：岩本恵子 0834-83-3484

### ♪童謡の会”赤トンボ”

童謡、フォークソング、唱歌等、上手下手を問わず思い思いに歌っています。毎月第1火曜日は茶菓をいただきながら楽しく語らうひとときもあります。

開催日：第1火曜日 10:00~11:50  
第2~4火曜日 10:50~11:50  
会場：戸田公民館1階大会議室

### ♪菊愛好会

菊作りに興味のある方、お待ちしております！

開催日：毎月第1月曜日 9:00~12:00  
会場：戸田公民館談話室

## ~~公民館講座紹介④~~



### ♪戸田歌謡教室

戸田歌謡教室は満30年を迎えました。この教室はたとえ歌が上手でなくても、みんな感じる心は同じで有り歌の世界を満喫しています。そんな心と心のふれあいの間に”楽しい事がいっぱい！！”想像以上の楽しさが広がります・・・

開催日：毎週土曜日 13:30~15:30  
会員数：12名（男5・女7）

### ♪桜林句会

季節を感じながら皆さん和気藹々と話し合い楽しい句会です。何時からでも入会のご自由ですのでどうぞよろしく。

開催日：第3木曜日 9:30~11:30  
会場：戸田公民館2階小会議室

### ♪男声コーラス「御Men's戸田」

毎週木曜日に戸田公民館の定期講座として活動しています。大半のメンバーは楽譜が読めませんが、やさしい廣末先生の指導のもと、毎週楽しく歌っています。

みなさん 一緒に歌いましょう！  
歌うと 健康になります。  
歌うと ストレスも解消します。  
そして 歌は聞いている人に感動を与えます！

年間通じて、新メンバーを募集していますので興味のある方は一度見学に来られてはいかがでしょうか？お待ちしております！

### 編集 後記

未年 あけましておめでとうございます。NHK大河ドラマ「花燃ゆ」がスタートしております。戸田小初代の吉田校長先生は、松下村塾において吉田松陰先生に学んだとされております。「へただよりを編集委員だけに任せても世話ーないかのう。そりゃあー世話ーないーの。」山口県の方言もたくさん出るとおもいます。楽しみのひとつです。進化し続ける、へただよりを目指して頑張っています。 (年男 前田 記)

## 四郎谷防災訓練

戸田地区自主防災協議会は、昨年11月16日(日)、周南市総合防災訓練(桜木地区)に合わせて、四郎谷地区において津波による避難訓練を中心とした防災訓練を実施しました。

訓練は周南市災害対策本部よりの避難訓練指示により、自主防災会長→四郎谷地区自治会長→地区の皆さんに連絡により避難開始の手順で訓練を開始しました。

### ○訓練内容

1. 地区住民全員が徒歩で四郎谷公民館に集結する(約50名)。車椅子による避難あり。
2. 全員終了後、消防訓練実施。
3. 全員に非常食配付。
4. ハッタ山口の協力により、消火器の点検、取り換えの実施
5. 防災アンケートの実施

### ※四郎谷地区でのアンケート結果です

皆さんも防災チェックをしてみてください

- |                                |        |
|--------------------------------|--------|
| ①隣近所の人を知っていて、挨拶もしている           | (100%) |
| ②自分の地域の特性や危険度を知っている            | (77%)  |
| ③自分の地域の避難場所を知っている              | (88%)  |
| ④避難場所に行ったことがある                 | (85%)  |
| ⑤防災訓練に参加している                   | (71%)  |
| ⑥住宅の耐震診断を受けて、必要な補強をしている        | (11%)  |
| ⑦ブロック塀は補強している                  | (14%)  |
| ⑧家具は配置に気を付け、固定してある             | (34%)  |
| ⑨テレビや冷蔵庫等転倒・落下防止をしている          | (28%)  |
| ⑩家具の上には重い物などを積んでいない            | (74%)  |
| ⑪収納は重い物を下に置いている                | (71%)  |
| ⑫消火器があり、置き場所も知っている             | (80%)  |
| ⑬お風呂の水はいつもためている                | (45%)  |
| ⑭災害時の家族の役割分担を決めている             | (25%)  |
| ⑮家族が離れ離れになったとき、連絡を取り合う方法を決めている | (42%)  |
| ⑯家族の集合場所を決めている                 | (40%)  |

## しめ縄作り講習会

12月20日戸田公民館にてしめ縄作り講習会が行われ、30名の受講者がしめ縄作りを行いました。

参加者の中には、初めてしめ縄作りをされた方もおられましたが、約2時間の作業で、立派なお飾りができあがりしました。



## 「西徳山いけいけ大収穫祭」開催！

11月29日、道の駅ソレーネ周南芝生の広場にて、「西徳山いけいけ大収穫祭」が開催されました。

これまでの西徳山いけいけフェスタの流れを汲む西部三地区のイベントとして大いに盛り上がりしました。地元野菜販売コーナー、地元食材を使った屋台、お餅つきなどブースは、地元の人をはじめ、道の駅に立ち寄られた市外、県外の方などたくさんの来場者で大変賑やか！また、ステージでは、バンド演奏、フラダンス、キッズダンス等の華やかなパフォーマンスで盛り上がり、小さなお子さんが裸足で芝生の広場で踊りだすかわいいシーンも印象的でした。

2014年はソレーネ周南誕生と共に西部三地区がとても元気に！まさに西部地区のパワー凝縮のパワフルなイベントとなりました。



## 桜田幼稚園 クッキング 「海のめぐみ編」

去る1月9日(金)に周南市の健康増進課の主催によるクッキングに親子で参加しました。

魚介のクイズを楽しんだ後、本物のタコを見たり触れたりしました。動いているタコを見るのも触るのも初めての子ども達、勇気を出してタコと握手した子どももいました。

その後、お母さん方は「食育講座」を受け、食卓を家族で囲んで食べ、子供は噛んで飲み込むタイミングがわからないことがあるので、教えてほしい等、勉強になりました。

その間子供達はお母さんの為におにぎりを作って、みんなで食べました。「魚(食べ物)や漁師さん、料理を作ってくれた人への感謝の気持ちを持ち、食べることへの関心を深めたい」というねらいは達成できたのではないかと思います。

漁協や食推の方々、ありがとうございました。



## 秋晴れの下で大運動会

10月19日戸田小学校グラウンドにおいて、戸田地区民大運動会が行われました。前日まで、天候が心配されておりましたが、当日澄み渡る秋空となりました。

地区内より多くの参加者が集い、珍プレー・好プレーの続出で、皆さん楽しく競技に参加されました。275対345で東軍の勝利となりました。



前日の準備及び当日の運営で多くの方のご協力があり、今年も運動会を無事終了させることが出来ました。皆さんありがとうございました。

## ふれあい食事会

11月12日戸田公民館にてふれあい食事会が開催されました。

地区内より40名が参加され、保健師さんの講話、しゃっきり体操を行いました。

お昼に食推さんの手作りのおいしい食事を皆さんで頂きました。



## おめでとうございます！

10月28日、シンフォニア岩国で「第64回山口県総合福祉大会」が開催されました。

この大会は、社会福祉をめぐる情勢をふまえ、県内の社会福祉関係者が一堂に会し、多年にわたり社会福祉の向上に尽力された方々を表彰し、敬意と感謝の意を表することにより、本県の社会福祉のより一層の発展に資することを目的としております。

県内で社会福祉活動をされております個人や組織・団体等642人3組43団体の皆様が表彰されました(内、周南市関係は56人1団体)。

今回、戸田地区より山口県知事表彰で戸田地区児童委員の西嶋佳世子さんが、山口県福祉協議会会長表彰で戸田地区社会福祉協議会会長の西村明さんがそれぞれ受賞されました。

## みのりフェスタ2014

昨年11月2日に、戸田みのりフェスタ2014が開催されました。今回は、幼稚園の耐震化工事のため、小学校の校庭をメイン会場として行いました。

当日はバザーや展示及び演芸で45の個人や団体が会場を盛り上げました。また、紙飛行機飛ばしや福引抽選及び餅まきでは、多くの方々に参加して頂きました。

ちなみに516名が来場され、楽しい1日を過ごされ、大盛会のうちに終了しました。

最後に準備や片づけ等を手伝って頂いた関係各位に感謝いたします。

